

JOURNAL

D'UN

VOYAGE DE FRANCE ET D'ITALIE

FAIT PAR UN GENTIL-HOMME FRANÇOIS L'ANNÉE 1661 <•

Je passay l'après disnée à Bresle (l'Arbresle) petite ville du Lyonnois à quatre lieues de Tarare, dans un fond au milieu des montagnes, et dépendante de l'abbaye de Savigny qui y a son bailliage. En sortant de ce lieu je passay une montagne raboteuse et difficile, et par la Tour village du Lyonnois à une lieue et demie de Bresle, et arrivay dans cette belle et grande ville par la porte de Vesse (sic) à l'hostellerie des Trois Rois, qui me charma d'abord si fortement dans sa beauté, quelle me fit oublier la meilleure partie de la fatigue passée.

Le vingt-quatrième septembre, je commencay à visiter cette ville charmante, appelée par les Grecs, *Αργυρον* et par les Latins, *Lugdunum*, de la diction *Belisque Luck*, qui veut dire fortune, voulant dire qu'elle en est carressée par tant d'avantages, et *Dunum* à cause de sa situation sur une montagne que les anciens Gaulois appelloient *Dunes*. Tous les historiens tombent d'accord que si L. M. Plancus n'en a pas esté le fondateur, il en a esté le restaurateur, et qu'il y conduisit une colonie Romaine sous l'empire d'Auguste, et fut pour lors affranchie par plusieurs privilèges. Pline l'appelle

¹ Paris, Desallier, 1679. (Extrait concernant Lyon assez curieux et assez rar